
Le Président du Comité stratégique

Saint-Denis, le 12 Juin 2017

Objet : Lancement du cycle de séminaires du Comité stratégique sur « l'aménagement numérique des quartiers de gares du Grand Paris Express : enjeux et opportunités pour les collectivités du Grand Paris ».

Madame, Monsieur,

Grâce à votre participation, le Comité stratégique de la Société du Grand Paris s'est investi depuis 2016 sur « l'aménagement des quartiers de gare ». Le Grand Paris Express offre en effet l'opportunité de préparer nos territoires aux enjeux du 21^{ème} siècle.

Aujourd'hui le numérique occupe une place majeure dans l'économie et dans la société. Cette mutation rapide interroge les territoires et les collectivités locales sur ses multiples enjeux socio-économiques et ses potentialités de développement.

C'est pourquoi nous lançons un cycle de séminaires sur « **l'aménagement numérique des quartiers de gares du Grand Paris Express : enjeux et opportunités pour les collectivités du Grand Paris** ».

1^{er} séminaire le Mercredi 12 juillet de 14h30 -17H00
Mairie de Vanves - 23 Rue Mary Besseyre, 92170 Vanves

La SGP a en effet mis en œuvre un projet numérique ambitieux avec un double objectif :

- améliorer « l'expérience » des voyageurs du Grand Paris Express en leur fournissant un accès internet mobile de bout en bout,
- installer au cœur de ses ouvrages, et donc au cœur de nos bassins d'emplois, un réseau d'infrastructures numériques de très grande capacité pour anticiper la croissance exponentielle des besoins d'échanges et de traitement de données.

Grâce à ce projet, les quartiers de gares pourront bénéficier de nouveaux services innovants, comme ce fut le cas avec l'installation des réseaux d'eau et d'électricité au début du 20^{ème} siècle lors de la construction du métro parisien. Nos territoires n'en seront que plus attractifs et plus propices à accueillir de nouvelles activités créatrices d'emplois et d'innovation.

Nous vous proposons avec Madame Mauna Traikia, Conseillère territoriale déléguée au développement numérique de Plaine commune et co-rapporteuse du volet numérique au Comité stratégique, d'entamer une réflexion collaborative autour de ces enjeux majeurs.

Ces moments d'échanges seront l'occasion de construire une culture commune sur le numérique, en s'appuyant sur les travaux menés par la SGP : besoins des entreprises en matière de numérique, rôle des réseaux de fibre optique, évolution des réseaux de téléphonie mobile et des datacenters, rôle de la donnée, etc.

Je vous propose de nous fixer un objectif concret pour 2017 : élaborer ensemble, à partir de nos expériences respectives, un document regroupant des dispositions pratiques. Ces dispositions nous permettront, lors des travaux d'aménagement urbain accompagnant la construction du Grand Paris Express, de bénéficier des infrastructures numériques de la SGP.

Pour entamer ces réflexions, je vous invite à participer au premier séminaire sur l'aménagement numérique des quartiers de gares. Celui-ci se tiendra le 14 juin prochain de 14h30 à 17h00 dans la salle du Conseil de la Mairie de Vanves, où j'aurai le plaisir de vous accueillir avec Madame Traikia. Les deux séminaires suivants se dérouleront les 13 septembre et 8 novembre 2017 de 14h30 à 17h00.

En vous remerciant par avance de me confirmer votre présence ou celle de vos représentants (élu ou collaborateurs en charge du développement économique, de l'innovation, de l'aménagement numérique, de la smart city, etc.).

Je vous prie de croire, Madame, Monsieur, à l'assurance de mes sentiments les meilleurs et les plus cordiaux.

Le Président du Comité stratégique

Bernard GAUDUCHEAU

*Très cordialement,
BGAUDUCHEAU.*